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新华社消息 5 月 24

日，已经失明 25 年的中国

盲人张洪成功从尼泊尔一

侧登上世界最高峰珠穆朗

玛峰，成为亚洲首位登上

珠峰的盲人。

据张洪团队介绍，现

年46岁的张洪在尼泊尔向

导协助下于当地时间24日

9时站在了珠峰峰顶上。此

次登山活动的尼泊尔组织

者亚洲徒步公司证实了这

一消息，并向张洪表示祝

贺。该公司一名官员在珠

峰大本营说，尽管当时珠

峰峰顶有强风，张洪仍然

敢于登顶。

张洪原计划本月 5 日

和 15 日向珠峰峰顶冲刺，

但因珠峰南坡大本营遭到

新冠病毒入侵以及强气流

不期而至先后放弃登山计

划。据介绍，为防控疫情，

张洪团队在出国前都接种

了中国疫苗，登顶前几日

还请医生在珠峰大本营做

了血清检测，确认所有人

未感染才出发冲刺顶峰。

在张洪之前，美国盲

人埃里克·韦恩迈耶和奥

地利盲人安迪·霍尔策分

别于2001年5月和2017年

5月登上珠峰。

据尼泊尔旅游局消息，

今春登山季开始以来，该局

已接到包括尼泊尔夏尔巴

向导在内大约 350 名登山

者成功登上珠峰的信息。

张洪21岁时因青光眼

双眼致盲，他是西藏大学

附属阜康医院员工。

（易爱军 周盛平）

张洪成为登顶珠峰的首位亚洲盲人

新华社消息 五月的

午后，骄阳已按捺不住辣

意，在李茂大的脸上留下

片片痕迹。被称作中国版

“刀锋战士”的李茂大像往

常一样在田径场上飞奔

着，他心中只有一个念头：

拿到全运会冠军。

训前拉伸、慢跑热身、

专项训练、力量辅助……5

月 24 日，在教练吴艳英的

指导和辅助下，青岛市残疾

人体育中心田径队队员李

茂大先是进行了充分热身，

然后进行了专项短跑训练

和力量辅助训练。虽然穿着

假肢，但李茂大动作标准，

热身到位，发力精准，一套

假肢和他的身体融为一体。

“假肢是我的好朋友，

我身体的一部分。”身材高

大的李茂大总是随身背一

个书包，包里专门装着这

支专业的跑步假肢。换上

跑步假肢后，李茂大只在

塑胶跑道等软底的场地才

敢使用，如果要经过水泥

砂石路面，他会蜷起假肢

腿，用另一只腿一蹦一跳

地跳过路面，直到跳到塑

胶跑道才敢着地。

2015 年 9 月 13 日，在

第九届全国残运会暨第六

届全国特奥会男子T42级

100米决赛进行时，李茂大

在鸣枪出发后假肢意外脱

落，远远地甩到一边，李茂

大也重重摔倒在跑道上。

但李茂大很快站起身，不

顾膝盖、胳膊肘、肩膀等身

体多处擦伤，艰难起身，捡

起假肢，用单脚蹦到了比

赛终点。

3 天后，在 T42 级 200

米的跑道上，李茂大最终获

得冠军并刷新全国纪录。

“我们残疾人没有什

么不一样，敢拼才会赢。”

李茂大说，在日常训练中，

自己绝对服从教练安排，

无论寒冬还是酷暑，训练

都放在第一位，每天都会

认真按照训练计划奔跑在

田径场上。

李茂大的事迹在网上

传开后，有网友评论说：

“你站在起跑线那一刻就

赢了！”

2009 年，李茂大在挖

泥船上操作工程机械时右

腿受伤。李茂大并没有沉

浸在受伤的痛苦中，他在

适应假肢的同时不断锻炼

身体，于 2013 年以轮椅击

剑运动员名义开始从事残

疾人体育事业，此后在全

国轮椅击剑锦标赛中获得

第六名的成绩。随后，李茂

大转练田径项目并在2014

年的全国残疾人锦标赛中

取得了 T42 级 100 米、200

米的冠军。 （王 凯）

今年法网男单
仍是“二人转”

《新民晚报》消息 5

月30日开始的法网男单赛

场，除非遭遇冷门的突袭，仍

旧将是德约科维奇与纳达尔

的“二人转”。一个虎视眈眈

想要追上费纳不分上下的大

满贯夺冠纪录，一个颇有些

“我的地盘我做主”之架势。

纳达尔，红土场上的霸

主。2001年转入职业网坛，

2005年首次捧起火枪手杯，

纳达尔在过去16年时间里

拿到了13座法网男单冠军，

这样的统治称得上垄断级

别。在作为罗兰·加洛斯风向

标的热身赛罗马站中，纳达

尔又击败了德约科维奇夺

冠，也难怪他成为博彩公司

心中的夺冠第一热门。“德约

科维奇说过打球就是要创

造纪录，但他是他，我是我，

我享受能够继续在球场的

日子，如此而已。要是能拿到

又一个冠军，那也不坏。”

德约科维奇除了2016

年唯一一次法网男单夺冠，

还 拿 到 2012、2014、2015、

2020年4个亚军。他的努力，

他的精进，他的斗志，甚至，

他的野心，都是那么明目张

胆的一种“运动家宣言”。

距离费德勒与纳达尔

的大满贯20冠还有两步之

遥，德约科维奇早放出话

来立志超越。费德勒伤了

多时复出，而说实话纳达

尔的状态也不比从前，小

德的机会自然很大。

赢球的确是硬道理，纪

录也总是有名有姓地刻在

荣誉册上，但人人心中，自

有一杆秤。又一季罗兰·加

洛斯来了，龙虎斗，你看好

龙腾还是虎跃？（华心怡）

世界杯改为两年一届可行吗？

新华社消息 日前，国际足联第71届全体代表

大会通过了沙特阿拉伯足协提出的提案，将对每两年

举行一次男足世界杯和女足世界杯进行可行性研究。

四年一届的世界杯，是全世界球迷的狂欢。国际

足联积极推动世界杯的改制，主要目的是想缩短比赛

的间隔获得更多的收入。据外媒报道，每一届世界杯

都能为国际足联带来高达60亿美元（约合人民币386

亿元）的广播和商业收入，而四年两届的世界杯或将

带来超百亿美元的收入。

不过，世界杯改制所引发的赛事撞车等连带反应

如何解决，主办国家、转播商、会员协会和俱乐部的利

益如何平衡，球员和球迷是否愿意为此买单，这些因

素都是需要国际足联深入研讨的。

首先，如今的世界足坛赛事已非常密集，如果世

界杯改为两年一届，那等于每一年都会有各大洲的世

界杯预选赛在进行，这将与欧锦赛、美洲杯等洲际大

赛的档期相撞，还会导致以前的日程表全部中断，这

是欧足联等洲际足联不愿意看到的。

同时，改制后的世界杯也会和奥运会撞车，两项

赛事如果同一年举办，况且两项赛事还都是夏季举

行，时间间隔非常之短，必然带来转播商、广告商和观

众的分流。两大国际体育组织想要找到利益平衡点，

绝非易事。

世界杯改为两年一届，寻找主办方的难度也会相

应提升。世界杯开始前在基础设施建设等方面需要大

量投入，世界杯间隔缩短无疑将加大主办国家的压力。

此外，球迷对世界杯可能出现的“审美疲劳”和热

情下降，也是国际足联不得不考虑的问题。“随心所

欲”的美洲杯就是一个反面教材。美洲杯成立多年来

一直在修改赛制，这也导致了美洲杯的含金量和关注

度远不如欧洲杯。

对于球员来说，如若有机会多参加几次世界杯或

许是件好事。但目前的职业球员在越来越密集的俱乐

部赛事中的消耗已经很大，欧洲主流联赛的优秀球员

每年要踢四五十场比赛。如果世界杯这样的重大比赛

还要在节奏上加快、加密，那么运动员必然处于严重

超负荷运转的状态。球员没有足够的时间从赛季的损

耗中恢复，世界杯的竞技水平和观赏度必然下降，竞

技价值也会缩水。

综上所述，世界杯改为两年一次，涉及利益方太

多，国际足联必须要进行全面考虑，将这些潜在的隐

患事先解决，只有这样，未来世界杯改制之后，才会变

得更好看。 （刘 博）

新华社消息 5 月 25

日，西班牙国家队主帅路易

斯·恩里克公布了“斗牛士

军团”征战欧洲杯的 24 人

大名单，包括拉莫斯在内的

皇马球员无一人入选。

本次恩里克大名单中

的球员共来自17家欧洲俱

乐部，其中包括7家英国俱

乐部、6家西班牙俱乐部以

及意大利、德国和法国的俱

乐部。但令人意外的是，名单

中没有一名球员来自西甲

豪门皇家马德里。这也是历

史上首次无皇马球员入选

西班牙国家队的大赛名单。

恩里克在名单中囊入

了原籍法国的曼城后卫拉

波尔特、效力于巴黎圣日耳

曼的中场萨拉比亚等球员。

但另一方面，他没有带上本

赛季伤病频繁的皇马中卫

拉莫斯。此外伊尼戈·马丁

内斯、纳乔、赫苏斯·纳瓦

斯、阿斯帕斯等球员也都

落选国家队。

对于将队长拉莫斯排

除在欧洲杯大名单外，恩

里克表示，做出这一决定

“并不轻松”。他说：“很明

显，这是因为拉莫斯此前

很长一段时间没能训练比

赛。我昨晚与他通了电话。

我清楚这是一个艰难的决

定，但我总是要为球队的

利益着想。”

而拉莫斯则在大名单

公布后，于社交媒体平台

上发文回应落选一事。他

说：“我每一天都在努力奋

斗，争取让自己的身体和

精神达到百分之百的状

态，以便能为皇马和国家

队效力，但有时世事并不

能如人们所愿。”（谢宇智）

皇马无一人入选欧洲杯西班牙队大名单
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中国版“刀锋战士”：你站在起跑线那一刻就赢了！

李茂大在训练中准备起跑
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